
臺北市立中山女子高級中學 112 年 9 月班代大會發言條意見彙整與回覆 

發言條彙整：班代大會秘書組 

班級 提議事項 提議事項說明 

回覆 

單位 

答覆意見 

三禮 
增加英聽測試次數

（23 票） 

說明：因英聽測驗已多次發生錯誤，

常造成同學考試時的驚慌。 

建議：在考試前增加測試次數，確保

正式考試時播放流暢且無誤。 

教務處 

將於考試前之測試次數由一次增加

為兩次。 

理由：英聽測驗容易干擾放學後留

校自習之學生，為尊重同學之休息

時間，故擬不先增加太多次數。又

英聽測驗多受測驗當下之環境因素

與機械限制的干擾，教務處前置作

業能排除的已盡量排除，若考試時

仍有突發狀況，請同學依指示進行

測驗。 

一仁 
延後外掃區評分時

間（34 票） 

說明：人行道範圍廣且落葉量多，打

掃需花費更多心力和時間。然而學校

於 7:50 進行外掃區評分，負責打掃的

同學認為打掃時間倉促，無法於時間

內完成打掃事項。 

建議：延後人行道外掃區評分時間至

8:00，並更換較為稀疏的竹掃把，以

增加打掃效能。 

學務處 

1. 評分時間之訂定同時考量學生

打掃所需花費時間（約需 15-

20 分鐘）、評分學生（愛糾）

評分所需花費時間及愛糾

08:10 授課權益三項。 

2. 多年執行下來，以 07:50 開始

進行評分並無執行上的困難。 

3. 後續再行了解可以協助仁班的

方式，如提供較容易打掃的工

具（如：掃落葉機等）。 

4. 另愛糾在評分時，還要同時 

撿拾外側花圃的垃圾，評分結

束後還須回學務處處理後續成

績事宜，剛好可在 08:10 回到

教室上課。 

5. 目前竹掃把僅有輕量（小學生

適用）和一般型兩種。竹掃把

用一陣子就會慢慢掉毛，同學

若想找稀疏型，應可至落葉回

收區或庫房找舊的使用。 

6. 再請同學體諒一起努力。 



一智 
熱食部儲值區流程

改善（22 票） 

說明：熱食部儲值區中午人數眾多，

造成同學因等候時間太久而導致購買

餐點的時間縮短。 

建議：將儲值櫃台增加至兩個以上或

新增自助儲值區。 

建議熱食部，在考量人力、位置、

動線等，看能否在中午尖峰時間再

增加儲值區。 

在此之前，建議同學盡量於離峰時

間加值，熱食部營業時間為

6:30~16:30。 

一群 
熱食部多一個據點 

（34 票） 

說明：高一下課跑很遠才能抵達熱食

部，有時候搶不過學姐。 

建議：可在莊敬樓設一據點。 

1. 熱食部的據點設置，需要考慮

空間、設備、管線、人力等眾

多因素。 

2. 目前評估莊敬樓無適當的空

間，也無人力，若要撥出人

力，就會影響到熱食部的人

手，環環相扣。 

3. 9/26 的膳食委員會議，了解高

一在線上訂餐的部分已上軌

道，建議有困難的同學善用線

上訂餐，事先向熱食部預定餐

點。 

一慧 
改善熱食部衛生

（34 票） 

說明：同學多次在餐點中吃到不屬於

餐點之內容。 

建議：定期抽查。 

餐點出現異物或任何異常，均可拍

照或攜帶餐點到衛生組反應，學校

會協助後續的處理，並依情節輕重

對熱食部進行處罰。 

學校每週均有專人到熱食部進行衛

生檢查，衛生局、教育局也會不定

期抽檢；如仍有發現問題，請同學

反應給學校知悉。 

一慧 
增加素食餐點的選

擇（34 票） 

說明：素食同學能選擇的鹹食太少 

建議：可增加菜色或另立素食膳台。 

1. 自助餐區配菜均為素食或蛋

素，可供選擇。 

2. 熱食部考量盡量不提供加工素

料，的確會造成食材選擇較少

的困境。 

3. 我們會多收集素食師生的意

見，再與熱食部討論。 

一愛 
微調衛糾扣分項目

（21 票） 

說明：大家的書包很大，打掃完想把

書包放在地上時，衛糾剛好來檢查、

評分。 

建議：早自習將書包放於地面－衛糾

不要扣分。 

早自習書包放地面是不會扣分的。

依說明來看，似乎是指下午打掃時

間，打掃時間的確要求清空地板，

才能徹底打掃乾淨。 

建議同學等衛糾評分完再將書包、



物品等放下。 

三孝 

給予高三中午訂外

食和購買午餐的機

會（21 票） 

說明：因距離熱食部太過遙遠，中午

排不到餐點而錯過用餐時間，影響生

理需求。 

建議：與暑輔時期相同，可出外購買

午餐或訂外送（僅限中午 12:00 至

13:00），並透過刷卡確認出席情況。 

此建議牽涉開放外食的議題，去年

12 月膳食委員會學生代表已進行

的全校開放外食問卷調查結果，並

提膳食委員會通過目前的做法，可

參考衛生組網站。 

一群 
禮堂音響設備更換 

（34 票） 

說明：集合時音響的狀況會影響到同

學。 

建議：對音響設備作加強。 

總務處 

謝謝意見提出。 

大禮堂已於 111 年 3 月列為歷史

建物，刻正進行到審查階段之「大

禮堂修復再利用計畫」，已將音響

設備列入整體規劃，現階段已安排

全面檢修，並隨時因應狀況即時處

理。 

一平 
增加電梯停靠樓層

（25 票） 

說明：早上和放學時樓梯較壅擠，推擠

過程中可能造成危險，也不方便。 

建議：讓電梯增加停靠 4、5 樓，讓學

生能更安全、方便。 

1. 謝謝意見提出。 

2. 電梯設定之時段及對象，主要

在因應中午抬餐、打掃時間、

搬運重物及因行動不便之特殊

需求學生，非一般性使用。 

3. 上學及放學時間，同學可自行

調整到校時間，避開擁擠時

段，謝謝同學體諒，也請多利

用樓梯、有益健康。 

二敏 
更換自強樓三樓廁

所門鎖（38 票） 

說明：自強樓三樓（廉班旁）廁所的

門鎖快壞了，導致門十分難鎖，造成

同學不便。 

建議：更換新門鎖。 

謝謝意見反映。 

此類情況，可逕上報修系統登錄，

總務處每日均有同仁檢視需求，並

及時因應處理。 

三忠 
修繕迎曦道上地磚

（21 票） 

說明：迎曦道上的地磚鬆動，下雨時

踩到會噴水。 

建議：重新鋪設或不要使用地磚

（如：更換成柏油）。 

謝謝意見提出。 

開學初已反映，廠商知悉處理中，

允諾儘速完成。 

二博 
加強中山樓熱點訊

號（25 票） 

說明：中山樓網路訊號不佳，上課需

要使用時深感不便。 

建議：盼能加裝 wifi 增強器或是以其

他方式增強網路訊號。 

圖書館 

1. 目前各班教室均裝有 AP，網路

訊號的應足以涵蓋教室內使

用。 

2. 若遇上課期間無法上網情事，

請圖資務必立即通報。 

二廉 
開放校園側門（17

票） 

說明：因上、放學人口較多，且公車

站距離側門較近。 
教官室 

建國北路側們開放的題目已經研議

過多次，最後決定仍維持不開放原



建議：開放籃球場旁的側門。 因有三。及其開放使用時機，統一

說明如下： 

3. 原因一、側門緊鄰校內籃排球

場，週邊圍牆均設置高架防護

攔截網，且上放學時段均為球

場使用時段，無法完全防止運

動球類因側門開啟時段滾出誤

入道路，造成用路人之交通危

安事故，其疏失難以歸屬究

責。 

4. 原因二、開放時段應落實人員

進出辨識管制，須專派人力執

行，行政師長及保全人力，均

不足以額外派遣，亦無法兼顧

排除原因一之可能性。 

5. 原因三、側門正對面人行穿越

道，位於高架橋下汽車迴轉道

路，道路迴轉半徑小，駕駛視

線死角多且上放學時段接送車

流量大，亦無額外警力及交通

導護人力配置實施導護，前曾

發生校內師長於上學時段於該

處人行穿越道上遭汽車衝撞傷

病事件。 

6. 使用時機：寒暑假期間，運動

場無人使用時，利於大型施工

機械器具進入修繕使用。 

三捷 
開放穿便服進校門

（25 票） 

說明：同學對於每天穿便服進校門時

會被攔下來刷卡感到麻煩。 

建議：修改服儀規定為可以只穿小

藍。 

1. 本校服儀規定係依照教育部及

臺北市之高級中等學校訂定學

生服裝儀容規定之原則擬定，

並經校務會議通過後實施，並

報局核定通過。 

2. 本校服儀規定第一條學生到離

校應著校服（包含制服、運動

服裝）。 

3. 另依教育部高級中等學校訂定

學生服裝儀容規定之原則第六

條---學生得選擇合宜混合穿著



學校校服及學校認可之其他服

裝（目前本校服儀委員會及校

務會議通過認可之其他服裝為

班聯會統一製作之上衣）。 

4. 故同學所提穿便服部份並未符

合學校及教育部的規定。 

5. 有關服裝儀容的修正，建議同

學可依學校服儀委員設置及運

作要點，以學生提案方式進行

提案，爭取認同以及全體親師

生共識。 

三仁 
提高廣播系統的使

用熟練度（31 票） 

說明：我們班曾經同一節下課被不同

處室老師連續廣播錯三次以上，頗打

擾同學休息時間。 

建議：提高各處室老師使用廣播系統

的熟練度。 

各處室 

謝謝同學的反應，學校再統一宣導

廣播的頻率與正確性，打擾到同

學，致上歉意。 

 


